

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6298.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 11 DE AGOSTO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Sección oficial.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Don Felipe Uriá, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: que en este mi Juzgado y por ante el actuario que suscribe se ha instruido expediente á instancia del Excmo. Señor Don Federico Martel y Bernuy, Conde viudo de Torres Cabrera y del Menado Alto etc., de esta vecindad, como curador adbona de su sobrino el Señor Don Mariano Aguayo y Fernandez de Mesa, de igual domicilio, hijo único varón del Señor Don Fernando Aguayo y Bernuy, Marqués de Villaverde, difunto, en el cual ha recaído el auto del tenor siguiente:

Auto. Constando de estas actuaciones que el Señor Don Fernando Aguayo y Bernuy, Marqués de Villaverde, era padre del Señor Don Mariano Aguayo y Fernandez de Mesa, menor de edad, dése al Excmo. Señor Conde viudo de Torres-Cabrera, como curador adbona del mismo menor su sobrino, sin perjuicio de tercero, la posesión que pide del citado título de Marqués de Villaverde y de todos los patronatos, preeminencias y demás derechos de honor que poseía el citado Señor Don Fernando y han vacado por su fallecimiento, cuya diligencia se verificó en el archivo de la casa según se solicita; dándose para ella la suficiente comisión á cualquiera de los alguaciles del Juzgado; todo con arreglo á los artículos seiscientos noventa y cinco y seiscientos noventa y ocho de la ley de enjuiciamiento civil; y hecho dése cuenta.

Lo mandó y firmará el Señor Don Felipe Uriá, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba en ella á tres de Agosto de mil ochocientos setenta y uno, de que doy fé.—Felipe Uriá.—Antonio Ravé del Castillo.

Dada que ha sido en cinco del actual la posesión que se espresa en dicho auto, se publica el mismo en cumplimiento de lo que determina el artículo setecientos de la ley de enjuiciamiento civil á fin de que el que se crea con mejor derecho formalice su reclamación dentro de sesenta días contados desde la inserción del presente edicto en el *Boletín oficial* de esta Provincia, pues pasada les parará el perjuicio que haya lugar.

Dado en Córdoba á ocho de Agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Felipe Uriá.—De orden del Señor Juez, Antonio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* del 8 copiamos las noticias siguientes:

Hoy á las nueve de la mañana, momentos despues de haber llegado á la oficina uno de los empleados de la dirección de la Deuda, que ejercía un cargo de confianza, ha puesto fin á su existencia disparándose un arma de fuego sobre la sien derecha, y quedado muerto en el acto.

Cuéntase que al ocurrir el suceso no había aun ningún empleado en el despacho del infeliz suicida, y que este, antes de llevar á cabo su fatal proyectó, escribió en una cuartilla de papel los móviles que le impulsaban á privarse de la vida, que aunque insignificantes, él los creía bastantes para realizar su determinación.

Al oír la detonación, acudieron algunos porteros y empleados de las mismas oficinas, los cuales encontraron ya sin vida á su infeliz compañero, dando parte á los jefes de lo ocurrido, y á los pocos momentos llegó el juzgado del Centro, quien al dar principio á la formación de diligencias dispuso la traslación del cadáver al depósito del hospital General.

La desgracia ha sido extraordinariamente sentida por todos los jefes y oficiales de la deuda, que apreciaban al infeliz suicida por su laboriosidad, honradez y excelente carácter, y mucho mas sienten la desgracia porque, según parece, ha sido motivada por un exceso de delicadeza del empleado que llegó á suponer si se le atribuirían actos que jamás había pensado en realizar, ni sus compañeros le habían imputado.

Esta mañana se ha presentado en la redacción de *La Correspondencia* un caballero de edad provecita cuyo nombre no revelamos á ruego del mismo, y nos ha hecho relación de un nuevo crimen, de un robo inaudito, de que ha sido víctima.

Estaba en la iglesia de las Calatravas, calle de Alcalá, esperando la salida de la misa, cuando vinieron á colocarse en su mismo banco, á derecha é izquierda, dos caballeros de buen porte, de los cuales uno llevaba una condecoración en el hojal de la levita. Preguntáronle si iba á salir misa y él les contestó afirmativamente. Permanecieron un rato en silencio, esperando, sin duda, á que saliera la poca gente que quedaba en el templo, despues de concluida la misa, anterior, y júzguese del asombro de la persona que nos hace esta relación cuando oyó decir á su oído:

«Entregue V. en el acto el reloj

y el dinero, y si dice V. algo le matamos.»

La víctima volvió entonces los ojos hácia el que así le hablaba y vió con espanto que le amagaba con un puñal, y como el templo estaba casi desierto y el peligro era tan inminente, entregó, con efecto, lo que se le pedía y no tuvo materialmente fuerzas para seguir á los ladrones, que se retiraron enseguida del templo, llevándose además el sombrero del robado.

Este no nos ha dado otro detalle más, sino el de que su reloj era un cronómetro y la cantidad que le habían robado, unos cuatros duros.

¿Será este hecho cierto? Lo ignoramos; pero no hemos resistido á las suplicas del que nos pesa su publicidad, por el aspecto respetable de su persona y porque la turbación que relevaba era prueba evidente de que acababa de sufrir una terrible emoción.

Por cuestión de tres ochavos se trabó el sábado una reyerta en el mercado de Zaragoza, de la que resultaron gravemente heridos dos individuos. El uno fué conducido al hospital y el otro á una casa próxima, donde se les administraron los Sacramentos; pero los dos en tan grave estado, que quizás habrán dejado de existir á estas horas.

Dejamos al corresponsal madrileño del *Diario de Barcelona* la responsabilidad de la siguiente noticia que da el citado periódico:

«Creo que se prepara en el extranjero la publicación de un folleto sobre la historia secreta de los sucesos y de los hombres políticos desde la revolución de setiembre hasta la fecha, que ha de llamar profundamente la atención y dejar bastante mal paradas algunas reputaciones, demostrando que muchos actos no han sido hijos precisamente del patriotismo y que han podido influir en ellos causas mas positivas.»

—Dice la *Esperanza*:

«A las últimas misas que se dicen en la parroquia de San Luis los días de fiesta, concurre una porción de rateros, y situándose á la entrada, ejercen su profesion y roban á cuantos se despiden. Kara vez dejan de faltar relojes, pañuelos, dinero y otros efectos de bolsillo, por lo que sería muy conveniente que los agentes de la autoridad ejercieran en aquella iglesia, y en los espresados días, una vigilancia especial.»

—El Sr. Hoyos, redactor que fué de la *Voz del siglo*, y que hoy forma parte de la junta de laborantes ó filibusteros de Nueva-York, es, según dice un periódico de ayer, el que mas ha propalado en América la idea, al parecer infundada, de que el general Prim y algunos otros personajes de la situación querían vender la isla de Cuba á los Estados-Unidos.

—Un periódico de Málaga llama la atención del gobierno sobre la conveniencia de dotar á nuestras posesiones de Africa de dos cañoneras de vapor que vigilen las costas y defiendan á los españoles de los constantes ataques de los moros.

—A consecuencia de las reformas que se introducen en el ministerio de Hacienda quedan cesantes varios altos funcionarios, que el ministro se propone colocar en las primeras vacantes.

—Dice la *Iberia*, advirtiendo que no sabe los grados de verdad que tendrá la noticia, que, según rumores de hoy, la fusión borbónica se completará entrando D. Carlos en el pacto, y que está encargado de arreglar este asunto D. Luis Gonzalez Brabo.

—El domingo se inauguró en Granada un casino republicano, que, según un periódico de aquella capital, cuenta con 400 socios.

—A consecuencia del arreglo que se hace en la plantilla de los gobiernos civiles, se suprimen unas 40 ó 45 plazas de oficiales, de las cuales cuatro serán de la clase de primeros.

El arreglo está muy adelantado ya, y se publicará uno de estos próximos días.

—A consecuencia de las reformas que para hacer economías tiene acordadas la dirección de Obras públicas, quedarán cesantes entre 800 á 1.000 empleados pertenecientes á los diversos ramos que abarca dicho centro directivo.

—El señor general Córdoba ha terminado ya completamente el proyecto de guardia judicial, de que ha venido ocupándose la prensa, y lo ha entregado, para su examen, por la parte que le incumbe, al Sr. ministro de Gracia y Justicia, acompañando al articulado el preámbulo y las consideraciones y exposición de sus ventajas.

Añádesse que el Sr. Montero Rios le ha aceptado en principio, y no tardará en dar su dictamen acerca de los detalles que se rocen mas directamente con el ramo del gobierno que le está encomendado.

El proyecto del Sr. Córdoba proporcionará inmediata colocación á gran número de capitanes y comandantes de reemplazo, con cuatro quintos de sueldo en sus respectivas provincias; empleará á todos los sargentos excedentes, y esta clase tocará inmediatamente los provechosos resultados de quedar desembarazada y en libre juego para el ascenso su escalafón. Además la guardia judicial será uno de los polos en que gire la organización de las grandes reservas.

—La *Igualdad* publica una serie de artículos muy notables del Sr. Castejar, sobre las clases trabajadoras y la cuestión social que tanto se agita hoy

en el mundo. El ilustre orador y publicista dice á ese propósito, entre otras cosas:

«La idea social se presenta á su vez hoy rodeada de utopías. Quiere el predominio de una clase, desconoce lo necesaria que es la propiedad individual á la libertad humana, tiende á un comunismo incompatible con nuestra naturaleza y contrario al progreso; pero de entre estas utopías, el mundo moderno sacará la mejora social exigida por el advenimiento del cuarto estado á la vida pública. No, no triunfará el exclusivo interés de una clase; no, no caerá la propiedad individual, raíz de todas las libertades individuales; no, no se establecerá el comunismo, reacción absurda á los tiempos de las tribus asiáticas; pero por sabias combinaciones de la libertad, tan fecunda como lo misma naturaleza, se mejorarán las condiciones sociales del cuarto estado, del pueblo. Esta es mi profunda convicción, esta es la convicción de todos los amantes del progreso humano.»

ESTRANJERAS.

El Sr. Vingtain ha propuesto en la comisión de presupuestos de la Asamblea francesa que se imponga una contribución á los célibes.

El gobierno italiano no ha invitado al ministro de Trabajos públicos francés para la inauguración del túnel de Mont-Cenis.

Seguro Victor Manuel de que el Papa no quiere abandonar á Roma, le ha ofrecido el palacio del Quirinal. Dad gracias á S. M., ha contestado Pio IX, por su bondad en consentir dejarme lo que me pertenece.

Actualmente se negocia en Compiegne entre el representante francés y el general Manteuffel, para que la ocupación alemana se restrinja todo lo posible. Parece que á causa de dichas negociaciones se opera un gran movimiento de evacuación de las tropas que hay en los departamentos ocupados.

Existen activas negociaciones con el sultan para que consienta en una operación de crédito en virtud de la cual pasaría el canal de Suez á manos de una sociedad británica. Lord Baiting, fundador de un banco anglo-otomano en Constantinopla, es el negociador. El sultan desea, antes de consentir en la posesión de los fuertes construídos en ambas orillas del canal por el virey de Egipto, y esto no agrada ni al virey ni los ingleses.

Ha sido espulsado de Stuttgart un agitador socialista llamado Sehen, y de Viena el periodista Reusche, que ante

— 60 —

—No catorce, sino una, contestóle Héctor sonriéndose. Además, dentro de un poco nos alumbrará la luna y veremos nuestro camino.

En efecto, una luz indecisa brillaba sobre los mas altos abetos como una misteriosa auréola, efecto de la irradiación de la luna, próxima á salir.

Héctor marchaba con precaución. La Chevrette volvió á tomar esa especie de paso de andadura, mezclado de brincos, que le era habitual, y que le había valido el raro apodo con que la conocían los gendarmes.

Nunca los bosques de abetos se prolongan sin interrupción. Obra del hombre moderno, no presentan el aspecto de los antiguos bosques de encinas de nuestros abuelos, y pocas veces se extienden á mas de media legua. En aquel sitio se entrecortan por landas ó por tierras cultivadas, y luego empiezan de nuevo para ser de nuevo interrumpidas.

Al cabo de un cuarto de hora,

— 61 —

Héctor y su compañera, por casualidad, llegaron á la orilla del bosque, y se encontraron cerca de una extensa landa sin vegetación y sin habitantes.

La luna dejaba ver en el horizonte la mitad de su disco, y Héctor se detuvo para consultar su reloj. Eran las ocho de la noche.

Entretanto, la Chevrette lo examinaba con la sencilla curiosidad del animal indómito que se ha logrado domesticar, pero que vuelve con frecuencia á sus montaraces instintos. Héctor era alto, delgado, nervioso; tenía hermosos cabellos, un poco largos, bigote negro y un semblante afable á la par que altivo, que respiraba la lealtad y la franqueza.

—Teneis el aspecto de un hombre de bien, le dijo sencillamente la Chevrette, y no seréis vos quien me engañará.

—Nunca he engañado á nadie, replicó Héctor con la mayor naturalidad.

— 64 —

—Ocho días antes, así lo hubiera hecho; pero ha sido cobarde y malvado, y cuando le prendieron yo no le amaba ya.

—¿Es decir, que ahora que ya no le amas á nadie harás daño?

—No.

—¿Ni llevarás el incendio á parte alguna?

—No, pero...

La Chevrette volvió á titubear.

—¡Habla! le dijo Héctor.

—Ya veis, dijo, bajando la cabeza, que todos tienen razon cuando dicen que soy una mujer salvaje. No me he acostado seis noches en mi vida en una cama, y necesito vivir en los bosques.

—Pues vivirás en ellos.

—Pero tratas de llevarme á vuestra casa?

—Es cierto.

—Para convertirme, tal vez, en criado... Pues bien, no me conviene semejante partido... Lo intenté en casa del Mulot, pero me fastidió al cabo de tres días.

— 67 —

El Loire había tenido una crecida; pero la Chevrette, que sabía nadar con gran destreza, cortó la corriente y ganó la orilla opuesta.

Púsose luego en camino, y viajando toda la noche, llegó á los espaciosos plantíos de abetos que cubren la meseta de la Solofia. Pero los bosques de este género no ofrecen recurso alguno, y las granjas escasean en ellos.

Por otra parte, la Chevrette no se atrevía á dejarse ver desde que vislumbró á los gendarmes.

Cuatro días hacia que vagaba á un lugar á otro, no teniendo ya ni siquiera bellotas que comer, cuando cayó de inanición en el sitio en que la encontró Héctor.

Cuando hubo terminado su extraña relación, este le dijo:

—¿Tanto temes á los gendarmes?

—¡Oh! mucho.

—¿Te arrepientes de tu crimen?

—Sí.

—¿Y si te perdonasen á condicío

los jueces había declarado ser ateo y democrata socialista.

Muchos periódicos alemanes aseguran que Francia no pagará los últimos tres mil millones de pesetas á que se ha obligado como indemnización de guerra, porque ya está buscando aliados para emprender una nueva campaña contra Alemania.

El jueves de la semana pasada se abrió el gran teatro en Strásburgo con la ópera Carlos VI. Asistía á la representación el Sr. de Bismark-Böhnen, sobrino del gran canciller y gobernador de la Alsacia-Lorena, acompañado de gran número de oficiales y funcionarios prusianos. Todo fué bien hasta el tercer acto; pero cuando los tenores y los coros entonaron el canto patriótico, el público se levantó en masa, y continuó la farsa con esta variante: «¡más Bismark reinará!». Los alemanes evacuaron al punto el teatro, con gran aplauso de los franceses. La representación continuó no obstante, pero á la salida se hicieron unas cincuenta prisiones. Escusado es decir que el Carlos VI no se volvió á poner en escena.

El ocochente orador Julio Favre, que tan importante papel ha representado en los últimos acontecimientos de Francia, ha dejado de ser ministro para vestir otra vez la toga de abogado. Eclipsada su estrella política, vuelve al foro, donde comenzó á adquirir su popularidad.

Los habitantes de París que han sufrido pérdidas en sus bienes á causa de los procedimientos de la Commune van á ser indemnizados. El Estado abonará una cuarta parte de la indemnización y el municipio las otras tres.

Gaceta

Camorra.—Grande y lucida fué la que se armó ayer en la plazuela de las Casas entre dos hombres, promovida por si estaba ó no bien el peso de unas cuantas arrobas de melones. Dos mugeres tomaron parte en la fiesta á pesar de que no les interesaba nada el asunto, razón por lo que estuvo mas animado el espectáculo.

Elección acertada.—Ha sido nombrado dignidad de Chantre de esta Santa Iglesia Catedral nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Angel Enriquez, Canónigo de la misma, y Provisor del Obispado. Nuestro Excmo. Prelado ha hecho sin duda una elección acertada, pues el Sr. Enriquez por sus conocimientos y sus virtudes es muy digno de esta señalada distinción.

Abundancia.—A pedir limosna enseñan en Londres en un colegio. Aquí sin ir á Inglaterra, suelen sobrar los maestros.

Muy digna.—Se ha hecho merced en el título de Castilla con grandeza de España y con la denominación de duquesa de Almodóvar del Valle, á favor de la ilustre y elegante señora doña Eloísa Martel y Fernandez de Córdoba, duquesa viuda de Almodóvar del Rio.

Causa.—Anteayer se celebraría en Sevilla el Consejo de oficiales ge-

nerales para ver y fallar la causa carlista de esta capital. Al efecto salieron el día antes de Córdoba para aquella ciudad el fiscal y secretario de la causa, dos de los defensores y los presos, á excepción del Sr. Ramos, que prefirió quedarse aquí.

Venus.—Hemos oido los mayores elogios de algunos de los trabajos que este célebre gimnasta y su compañía preparan para el Domingo.

Viaje.—Ayer llegaron á esta capital los señores Conde del Robledo y D. Rafael Castellano, quedando en Madrid el Sr. D. Felicísimo Maraver para terminar los asuntos objeto de su comisión. Al anunciar el regreso de estos tres señores añade la Correspondencia: «Los expresados comisionarios han sido eficazmente auxiliados en la gestión del indulto concedido á los carlistas sentenciados á la última pena en aquella capital por el delito de sedición, por los celosos diputados de la misma señores D. Luis Alcalá Zamora y D. Carlos Burell, que con tanta eficacia vienen siempre abogando por los intereses de aquella comarca».

Persecución.—Hace dos noches hubo un escape de gas, dejando casi á oscuras algunas calles y establecimientos. La prontitud con que se apuró hizo que durase poco.

La Juventud católica.—Bajo buenos auspicios se inaugura esta Academia científico-literaria en nuestra ciudad. Aun no se ha instalado definitivamente y pasan ya de ochenta los académicos inscritos, sin contar los que por ser mayores de 35 años solo representan como socios. Todos los que se inscriban antes del día 23 del actual serán considerados fundadores, y para facilitar su ingreso ha acordado la Junta directiva que pueden dejar sus nombres en la casa de D. Rafael Gimenez, Encarnación 17; D. Evaristo Menendez, Carreteras, 6; D. Antonio Alonso Gallardo, Almonas 8, y D. José Luque Córdoba, Muñoz Capilla 18. Después de la sesión inaugural es indispensable para la admisión de un académico el ser presentado por tres de los antiguos, y admitido por la Junta directiva.

Regreso.—Ha llegado á esta capital nuestro paisano y amigo el Sr. general Sartorius, que se hallaba tomando baños en la ciudad de Malaga, y se ha presentado al Sr. Gobernador militar de esta plaza.

Siempre el piso.—Se quejan los vecinos y transeúntes de la calle de Jesus del mal estado de aquel piso, pues las lluvias invaden los portales.

Servicios.—Durante el último mes se han verificado por la Guardia civil de esta provincia 129 capturas.

Un enemigo del alma.—Hé aquí el precio medio de las carnes en esta provincia durante el mes de Junio último: libra de carnero 46 céntimos de peseta; de vaca 56; de tocino una peseta y 2 céntimos.

Laudable.—Parece que la comisión del partido progresista de esta capital ha pedido en Madrid el indulto de los presos por los sucesos carlistas de Marzo, y que el Sr. Ruiz Zorrilla se ha comprometido á influir en este sentido.

Curiosidad.—Nuestro amigo el Sr. Luque y Lubian, que sigue traba-

jando en descubrir el mosaico de su casa, plazuela de la Compañía, ha hallado una especie de medallones que casi completan el dibujo descubierta, por lo que los aficionados á antigüedades ven nuevamente su curiosidad escitada.

A los estudiantes.—Desde el 1.º de Setiembre próximo queda abierta la matrícula en la escuela especial de Veterinaria de esta capital.

Cacos.—Junto al cortijo de Torre Juan Gil, de este término, unos desconocidos robaron un mulo hace pocas noches á un vecino de Priego. Se ha empezado causa.

Desgracia.—Los extranjeros critican nuestras corridas de toros y olvidan que sus diversiones suelen ser mas bárbaras y mas peligrosas. Hé aquí la catástrofe que ha sucedido recientemente en Cádiz, de que ha sido víctima un acróbata inglés muy aplaudido recientemente en Córdoba. «Prematura y trágicamente dice un periódico de aquella plaza, han concluido los ejercicios de acróbatas que tenían lugar todas las tardes en el paseo de las Delicias con motivo de la Velada. La desgracia ocurrida antes de ayer ha puesto un triste término á esta diversion, muy ocasionada en verdad á semejantes percances, que debieran procurarse cuando los acróbatas trabajan á tanta altura, poniendo una red para los casos de caída. Los dos hermanos Onzaloz estaban haciendo uno de sus mas difíciles juegos, y al soltar uno de ellos en la violencia del balance las argollas que le sostenían en el aire para asirse de un trapecio, hubo de encontrar este en malas condiciones y cayó al suelo en medio de la consternación del numeroso público que presenciaba aquella catástrofe. El desgraciado acróbata fué conducido al Hospital en muy mal estado, casi mortal, y en efecto ayer á las seis y media de la mañana ha fallecido. Tenia veinte y seis años de edad: era casado, y con dos hijos: su familia reside en Londres. Parece que los dos hermanos estaban contratados por diez mil reales para trabajar durante los dias de la Velada. Ha causado una triste impresion en Cádiz este doloroso acontecimiento».

Deslinde.—Se ha acordado que el 25 del actual á las nueve de la mañana se verifique el deslinde y amojonamiento de la hacienda casilla de San Gerónimo, por la parte que confina con la titulada molino de Hojaimonilla.

Fiesta.—Segun nos dicen y nos aseguran, en la función que tendrá lugar en Guadalcazar, la dirección tanto de la banda como de las voces estará á cargo de D. Hilario Rodriguez, figurando entre los últimos ademanes de D. Rafael Perez algunos notables profesores y aficionados de esta capital.

Convocatoria.—El Juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos á los que se crean con derecho á los bienes quedados por muerte de Don Felix Manuel de Lara, natural y vecino de Córdoba.

No era tonto.—Se presentó un día en la facultad de farmacia de Madrid á recibir el grado de bachiller un estudiante andaluz, de genio alegre y un tanto desaplicado, aunque de buen talento. Presidia el acto uno de los catedráticos mas sabios y mas severos de la facultad. Uno de los examinado-

res se dirigió á nuestro estudiante:—Tendrá usted la bondad de explicarnos el procedimiento que emplearía para obtener pronto el cloruro de mercurio. El buen andaluz, que lo menos de que se había ocupado era de química, dijo al presidente:—Señor D. José, quiere usted hacerme el favor de explicar á estos señores la manera como usted lo obtendría? Una carcajada homérica resonó en toda la sala; los doctores del tribunal á duras penas pudieron contenerse; el estudiante impasible se dirigió de nuevo al presidente:—Yo lo hacia señor don José, porque estos señores quedarán mas satisfechos.

Un vago.—En el cortijo de Cuba, término de Castro, ha aparecido un mulo sin dueño conocido. El que lo sea podrá reclamarlo al alcalde de aquella villa.

Salida.—El califa Hagiagos, terror de sus pueblos y horror del género humano, acostumbraba á viajar de incógnito, recorriendo los pueblos de su imperio sin acompañamiento ni distintivos. Un día encontró á un árabe, trabó conversacion con él y le dijo:—Hola, amigo mio, yo quisiera me dijeseis quién es ese Hagiagos de quien tanto se habla.—Hagiagos, respondió el árabe, no es un hombre, es un tigre, un monstruo.—¿Qué se le puede echar en cara?—Todos los crímenes posibles.—¿Y tú lo has visto alguna vez?—Nunca.—Pues bien, levanta la vista, dijo el sultán: soy yo.—Y vos ¿sabeis quién soy yo?—No lo sé.—Pues bien, yo soy de la familia de Zobair, en la que cada uno de sus individuos se vuelve loco un dia al año. Mídate hoy Hagiagos se sonrió al escuchar una excusa tan ingeniosa y le perdonó sin dificultad.

Registro de carnes.—Por la Alcaldía de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el Jueves 10 de Agosto de 1871, para el abasto semanal de la población.

Table with columns: Numero de reses, Precios, Cuartos. Lists various types of meat and their prices.

Boletín religioso

—Hoy.—San Tiburcio, y Santa Susana, vírgen y mártir. —JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia del Convento de Santa Cruz. —Hoy sétimo dia de novena al Padre de la Providencia San Cayetano en su Iglesia, á las seis de la tarde. —Hoy sexto dia de novena á Ntra. Sra. del Tránsito en la Iglesia auxiliar de San Basilio, dando principio á las oraciones. —Mañana á las nueve se celebrará en el Convento de Capuchinas una solemne función á Santa Clara, en la que predicará el Sr. D. Manuel Bravo. —Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

Espectáculos

TEATRO DE LA ZARZUELA EN LA CALLE DEL GRAN CAPITAN. Funcion para hoy.—La zarzuela en un acto, titulada: Una vieja.—Terminando con la zarzuela en dos actos, denominada: Las Amazonas del Tormes.—A las nueve.—A 2 y 1/2 rs.—Niños 1 y 1/4. Nota.—En la próxima semana tendrá lugar el beneficio de la primera triple Sra. García.

Correo de ayer

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 9 de Agosto de 1871. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: El manifiesto del Directorio del partido republicano federal ha producido una impresion desagradable en el seno de dicha fraccion política. No ya solo los intransigentes sino los que han defendido el inmediato planteamiento de la República federal en España, ya en la prensa ora en el parlamento, ó vertiendo su sangre en Andalucía, Valencia ó en Cataluña, protestan del acto que ha cometido el Directorio al declarar que es impotente el partido para establecer en estos momentos la república. El Directorio actual, confiado sin duda en promesas y en halagos, han dado este paso. Nosotros, que no nos ciega la pasion política hacia ningun partido ni fraccion, comprendemos en cierto modo las razones que los Sres. Pi Margall, Castelar y Barcia han tenido para suscribir un documento que ha de dar por resultados inevitables una gran escision en el seno del partido federal. Talos habrán sido las promesas, las proposiciones y las transacciones que les hayan presentado, que no hayan podido menos de convenir en plegar su bandera siquiera sea por breves momentos para desplegarla despues con auxilios poderosos; pero la verdad es que la mayor parte del partido federal no quiere entrar en esta gran negociacion que se prepara. Con este motivo se asegura que á principios de Setiembre se celebrará

58 le vivir en lo sucesivo honradamente? —¿Es posible eso? —Tal vez... —¿Pero no me encargarían? —No. —¿Y me dejarían vivir en los bosques? —Si... Al oír esto, la Chevrete daba almeadas con infantil alegría. Luego cediendo á su instintiva desconfianza, miró á Héctor y le preguntó: —¿Es verdad lo que decís? Héctor le respondió: —Yo no soy la justicia, ni tengo poder ó la facultad de absolverte; pero puedo ocultarte. —¿En donde? —En mi casa. Puedo tambien procurarte trabajo y pan, y hacer de tal modo te desfigures, que nadie imagine que eres la Chevrete. —¿Sois capaz de todo eso? —Sí. Esto diciendo, Héctor se levantó,

59 —¿Sin examinar si procedía bien ó mal? —Este examen no me pertenecía: á él le tocaba mandar, á mi obedecer. —¿Y si te hubiera mandado obrar bien? —Le hubiera obedecido. —¿Con mas placer que si te mandara obrar mal? Esta pregunta le causó al parecer cierta perplejidad. —Sí, dijo en fin, porque yo solo aborrecia los guardas del bosque, que me apalearon cuando era niña, y que luego me hicieron cazar por sus perros, como si realmente fuese una verdadera cabra. Y añadió con gran sencillez: —Y como, por lo demas, habia de manejarlo para vivir? Todos me arrojaban, y si no hubiera robado yerbas, caza y leña, me hubiera muerto de hambre y de frío. —Mas, puesto que tanto amabas al Mulot, replicó Héctor, ¿por qué no has preferido compartir su suerte?

62 Y á su vez miró atentamente á su compañera. La Chevrete era en aquel momento casi bella. En su incierta y penetrante mirada brillaba algo que se parecía á una expresion de afecto, y de que hizo estremecer á Héctor. Aquella mujer habia sido mala porque se habia visto víctima de la sociedad; se habia convertido en criminal, porque el hombre á quien consagraba su amor era un miserable. Pero quizá no se habia perdido toda esperanza; quizá el arrepentimiento podía penetrar aun en aquella alma manchada, como al parecer se desprende algunas veces del cielo una estrella para brillar en el fondo de un lago cenagoso. —¿Amabas mucho al Mulot? le preguntó Héctor, volviendo á emprender su marcha. —Y como si le amaba! Le obedecía en todo.

63 y tomando su escopeta, que habia apoyado en un árbol, dijo á la Chevrete que lo siguiese. CAPÍTULO IV. Héctor de Monséjour y la Chevrete se pusieron en camino por entre los bosques. Habia cerrado la noche. No obstante, Héctor conocia bastante bien los bosques de abetos, y la Chevrete era demasiado salvaje para que no les fuese indiferente aquella marcha nocturna. La soledad de los bosques durante la noche solo intimida á los que no están acostumbrados á vivir en el campo. —Tenemos un buen trozo de camino que andar, dijo Héctor á la Chevrete; pero si estás cansada, apóyate en mi brazo. —Gracias, repuso ella, conmovida por aquel afectuoso ofrecimiento. He comido y bebido, y puedo andar catorce horas si es preciso.

SECCION DE AVISOS.

Creemos favorecer a nuestros lectores, llamando su atención sobre las propiedades curativas de la deliciosa tarta...

BARRY DU BARRY y Comp. calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata...

Esquísito alimento, sumam nte sustancial, asimilable y fortaleciendo el estómago...

Se venden en Córdoba Sra. Viuda de Avilés y Can, (Farmacia).

Venta. La de una casa calle de José Rey, núm. 8, procedencia de Bienes del Cero...

Mampuesto y leña. Se vende a precios muy arreglados. Dan r. zon enfrente al café del Recojo.

HIERRO QUEVENNE. Aprobado por la Academia de Medicina de París. Autorizado por Circular especial del Ministro.

Depósito general en España: L. Ferrer y compañía, Montería, 51, principal, Madrid.

Arrendamiento. Quien quisiera arrendar un granero de 2,500 fanegas de cabida...

Paris en llamas. Biografías de los miembros de la Commune, con diez retratos litografiados...

La instrucción pública y la sociedad, por D. Juan Miguel Sanchez de la Campa. Un tomo en 4.º...

Arrendamiento. Parades-de Navidad próxima se arrienda un solar en la calle del Gran-Capitan...

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas núms. 12 y 16 en la calle de los Pastores...



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan. Gran surtido en camas de bronce doradas.

Idem en cuñas y canas de hierro. Surtido general de ferretería. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua...

Lienczos. En la calle de Topete, antes Espartería, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel...

Confitería y pastelería barcelonesa, Calle de Almonas, núm. 5. Acaba de recibirse un buen surtido de salchichón legítimo...

Pérdida. Desde la plaza de los Toros a la calle de la Convalecencia se ha perdido en la tarde del 6...

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de reuma...

Nuevas publicaciones recibidas en la librería del DIARIO DE CORDOBA. De Julio Verne.

El desierto de hielo, 5. Cinco semanas en globo, 5. Viaje al centro de la tierra, 5.

Los hijos del capitán Grant, en la América del Sur, 4. Los hijos del capitán Grant, en la Australia, 5.

Los hijos del capitán Grant en el Océano Pacífico, 5. De la tierra a la luna, 4.

Un descubrimiento prodigioso, 3. Alrededor de la luna, 5. Veinte mil leguas de viaje submarino, 40.

De Laboulaye. Paris en América, 5. El rey de los papamoscas, 5. De Main-Reid.

En el mar, 5. William el grumete, 5. La granja del desierto, 5.

Los jóvenes Boers, 5. Los cazadores de Girafas, 5. Los cazadores de osos, 5.

Los cazadores de plantas, 5. Los trepadores de rocas, 5. Los desterrados en la selva, 5.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar a Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario de Santa Fé.

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos

BOURGOGNE de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. PICARDIE de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. POITOU de 3,000 toneladas y 1,400 caballos.

Salidas de Barcelona el 18, y de Gibraltar el 18 de cada mes. Travesía en 20 días.

Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres: 1.ª cámara 170 pesos, 2.ª cámara 130 pesos.

3.ª cámara. En vez de 60 pesos que se han venido pagando se ha rebajado a 50.

También admiten carga a flotes reducidos. Los viajeros de 1.ª y 2.ª cámara serán servidos con esplendidez en proporción de sus localidades.

A los de 3.ª cámara se les proveerá de gergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc., gratis; cuyas ventajas no proporciona ninguna otra empresa.

Los viajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y con separación habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA.—La Sociedad se encarga del transporte de pasajeros de 3.ª clase para ROSARIO DE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

También se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterará el encargado; igualmente se ha hecho una notable baja en los transportes de vinos y mantecas.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, núm. 16.

EXITO INFALIBLE. BAYBERINI. Embellece el pelo. Maravilloso descubrimiento norte-americano para devolver al pelo su color natural...

NUEVO BAZAR. Almacén de cristalería y loza de José Nogales, ESPARTERIA NUM. 3.

Surtido general en quincalla, bisutería, mercería, abanicos, lámparas, estampas y marcos de todas clases.

Gran surtido de cristal plano, lisos, rayados, esmaltados y de colores. Se colocan a domicilio en todas clases de construcciones...

Se hace un buen descuento del precio de tarifa, según la importancia de la venta.

LA FAMA CORDOBESA. Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases...

LICORES DEL PAIS. Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Membrillo...

LICORES SUPERFINOS. Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

LICORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zahara, Cesis, Bitter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legítimo, 20 rs. botella.

VINOS ESTRANGEROS. Champagne, a 30 rs. la botella. Bermut, a 14 rs. Burdeos legítimo, clase Chateau Margau, a 18 rs. botella.

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pesas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajaroté, Málaga añejo, a 10 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 10 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposición de París...

INTERESANTE.—Los consumidores que devuelvan los cascos viejos se les rebaja un al en botella, si lleva más generoso; y trayendo la chiqueta de esta fábrica, se les abonarán dinero si así les conviene.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., a precios sumamente arreglados, y con extraordinaria prontitud.

Aviso importante. Los aguadores de oficio con bestia de cargar, personas que gusten llevar agua a brazos...

Europa, Italia y el Pontificado, por Don Antonio Morales y Gomez. Se vende este folleto a 2 rs. en la librería de este periódico.

Diccionario de los Políticos o verdadero sentido de las voces y frases usuales entre los mismos, por Don Juan Rico y Amat. Un tomo de mas de 330 páginas, su valor 20 rs. en la librería del DIARIO.

Aviso al público. Isidro Gonzalez, maestro afilador de toda clase de herramientas finas y lastas, que ha vivido mas de trece años en el Arco alto, calle de la Corredera, núm. 15, frente al del Mediodía.

Almoneda.—Se venden seis cuadros de lienzo por selectos pintores la Santa Biblia, puertas grandes con cristales para balcones, otros pares de puertas con cristales, mas pequeñas, mamparas grandes y medianas, una cama de caoba, un ropero, diez hojas grandes, y cuatro aureolas id. En la calle de la puerta del Perdón núm. 26, frente de la Catedral.

Pastos. En los ruedos de Fernan-Núñez hay pastos en abundancia con agua abundante tambien, para toda clase de ganados. Para tratar con su dueño D. José del Rosal, calle Empedrada núm. 48, en el dicho pueblo.

PROBAD Y VEREISII VINO DE VALDEPENAS. El dueño del nuevo establecimiento de la calle Alfaro 6 Cañicierías, núm. 38, ofrece al público un vino verdadero de Valdepenas, a precio sumamente arreglado...

No mas piedras sin concluir. Francisco Barrado, marmolista, calle de Liceo número 33, ofrece al público portadas de fachada (vulgo recalzos) y zócalos pulimentados, sin alteración de los precios corrientes, y de un marmol precioso, desconocido en esta capital.

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la casa número siete de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en de Azonaicas, núm. 5.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Se podrá tratar en la librería de este periódico.

La ciencia de querer y ser querido, por cortes.e, por respeto y por amor. Forma un tomo de mas de 350 páginas, y su precio 18 rs. en la librería del DIARIO.

Aranceles para los Juzgados municipales, de 19 de Julio de este año, y que empiezan a regir desde el 15 de Agosto. Se venden desde el día en la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34.

Plantio de olivar. En el famoso choparral de Bujalance, sito Loma de las Bucas, por justiprecio de perito agrónomo se vende, al contado ó a plazos, cambi. ó permuta uno, por otra finca de sierra ó campaña inmediata a la poblacion. Para tratar en el Carpio plaza de Topete núm. 8.

Venta. La de varios muebles, aducos de mesas y un baño de pintado. Plazuela de San Andrés núm. 4.